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在移动互联网时代，谁要是
不知不玩新媒体，简直可以归为
另类。这不，连少林寺也要玩新
媒体了。近日，该寺无形资产管
理部门招聘媒体总监和公众号主
编的启事，引来将近300份简历，其
中包括大批海归和传统媒体人。
（相关新闻见今日本报A16版）

招媒体总监发生在少林寺身
上，看似奇怪，实则不怪。对少林
寺有所了解的人都知道，相对于
一些机构和人士千方百计“求头
条”，少林寺可是经常“上头条”，
有关少林寺的新闻隔三岔五地出
来，挤进公众的视线里。而且少
林寺很会领一时风气之先，在很
多方面都很“潮”。比如说少林寺
既建有官网，也办有杂志，而且经
常到世界各地宣传少林文化、中
国文化。更重要的是，这是一个
移动互联网时代，少林寺想到利
用新媒体，是创新思维的体现。

并不否认，这些年来围绕少
林寺的争议有不少。但无论怎么
看待少林寺，都不能否认少林寺
是很接地气的，甚至可以说，少林
寺是有互联网思维的。想想看，
现实中很多商业性公司，都没有
想到玩新媒体，少林寺已经开始
招媒体总监了，这不是互联网思
维是什么？少林文化属于传统文
化，而这种互联网思维，对于弘扬
传统文化，显然是十分重要的。

在岁月的长河里，我们有着
灿若星河的传统文化。并不排除
文化也是有生命的，有些文化可

能跟不上时代的脚步，从而逐渐
被淘汰；有些即使活下来了，也是
步履维艰。不是所有的传统文化
都能盛放在春天里，但也确实有
许多传统文化有市场有生命，只
是被人为埋没了。移动互联网带
来的是一种“全影响”，几乎没有
领域能够置身事外，传统文化同
样会面临“新常态”。这一背景
下，是不是都需要公开招聘媒体
总监暂且不议，但具有互联网思
维，学会运用新技术新手段，在世
界平台展示自己、展开竞争，却是
十分必要的。

少林寺以硬功夫闻名，互联
网思维是新的“少林硬功夫”。这
一点也是值得其他传统文化，乃
至更广泛的商业机构学习的。不
管最终成效怎样，最起码，“少林
寺打算借助新媒体平台，以少林
文化遗产、少林药局和禅修中心
为依托，宣传从佛教教义到功夫，
医学和礼仪等方面的内容”，思路
是正确的，做法是值得肯定的。
即使从宣传效果上讲，这一次少
林寺“上头条”，如果置换成广告
费的话，需要多少？

连少林寺都有了互联网思
维，都想到经营新媒体，都能够招
聘媒体总监，你还能坐得住吗？
有人讲，具有强大整合能力的媒
体人员，将是未来就业市场的新
宠。指向的也正是这里。应该相
信，随着移动互联网的到来，互联
网思维将会是更多行业更多人员
的“硬功夫”。 □乔杉

■街谈

在定向降准政策所释放
的数千亿元资金中，到底有多
少流向小微、三农等实体经济
薄弱环节？目前实际效果可
能尚未达到预期。（9月4日
《中国证券报》）

央行通过定向降准将资
金给了商业银行，商业银行贷
款增加不多，小微企业没有获
得定向降准的资金。一个问
题就提了出来，定向降准的资
金去哪儿了？主要环节应该
在商业银行这里。央行肯定
将定向降准的资金释放给了
商业银行。商业银行理应按
照定向降准确定的方向贷给
小微企业。而商业银行却不
愿意贷，小微企业也没有获得
定向降准资金。那么，定向降
准资金肯定在商业银行里或
者商业银行将资金使用到其
他用途上。

定向降准的资金说到底
还是商业银行自己的资金，只
不过是被央行按照法定准备
金要求锁定了。央行定向降
准从资金上来说，是将银行资
金在央行账户上被锁定冻结
的资金解冻给商业银行而
已。这些资金归根结底是商
业银行吸收存款人的资金，这
决定了其资金是有存款利息
成本的。

因此，商业银行不会让定
向降准的资金躺在自己账户

上睡大觉而赔本。定向降准
的资金不给小微企业，肯定用
在了更安全、获利更大项目
上。金融机构把定向降准的
资金统一划给总部，总部进行
批发性同业拆借、购买理财产
品甚至信托产品或者其他金
融系统内投资来赚取利润。
这正如一位农信社人士所说：

“对银行而言，虽然赚的不多，
但基本等同于无风险收益。
重要的是，每一分钱存款都要
付利息，钱不‘转’起来我们怎
么办？”

另外一个使用方向是流
入房地产领域和地方融资平
台领域。一是通过同业合
作、信托、证券、基金等平台
将定向降准资金投放到了国
家限制的地方政府融资平台
公司及房地产企业。二是一
部分资金放给小微企业后，
小微企业将资金高息贷款给
房地产企业和地方融资平台
谋取高利。

银行不愿意将定向降准
资金放给小微企业，根本责
任似乎不在银行本身。有监
测指数显示，目前小微企业
整体信用状况处在下滑阶
段 ，资 产 质 量 压 力 相 对 较
大。小微企业财务状况有所
下滑，企业经营稳定性略有
下降，综合管理水平无明显
改善迹象。在这种情况下，

哪家金融机构也不敢贷款。
强迫银行贷款，不仅埋下贷
款风险隐患，而且对不景气
的小微企业也并不是好事。

资本包括金融资本的天
性是追求高回报、高利润的。
哪个行业利润回报高必将流
向哪里。这十几年来，资本资
金之所以蜂拥而流入房地产
领域，就是因为地产和房产领
域存在着暴利。这个巨大的
暴利足以将所有资本包括金
融资本都吸引过去，足以吸干
实体经济的资金血液。反过
来说，如果实体经济能够有宛
如房地产行业的利润回报，那
么，资本资金包括金融资本、
信贷资金都将蜂拥而去，根本
不需要什么定向降准。

解决小微企业融资难问
题，除了完善金融体系外，主
要还应该解决好小微企业本
身存在的问题。出路在于改
革。围绕让市场在资源配置
中起决定性作用总要求，当务
之急是减轻企业负担、减少政
府干预，开展整顿“乱收费”行
动，坚决取消不合法、不合理
的收费基金项目，尤其要看住
加重小微企业负担的乱伸的

“手”。彻底激活民间资本的
内生动力，使得中小微企业轻
税薄赋、轻装前行，将其市场
活力彻底激发起来。
□余丰慧

定向降准资金去哪儿是大问题
■个论


